

# 会派視察 先進事例を視察・研修

民政  
クラブ

いずみ会

民政クラブは、10月20日から10月22日まで、行政先進地、京都府亀岡市、兵庫県明石市、奈良県生駒市にて視察を行いました。



生駒市役所にて

いずみ会は、8月20日に狛江市及び西東京市において視察研修を行いました。

狛江市においては財政健全化計画の資料をもとに、鶴ヶ島市と面積や人口の近い狛江市における施策を研修し意見交換を行いました。西東京市においては財政白書をもとに主に国民健康保険の運営の在り方や考え方を中心に研修しました。法定外繰入金が比較的豊富であるということと料率の改定が急激にならない配慮をしているとのことでした。西東京市においては中学校では給食ではなく弁当が一般的であると意見をいただきました。

亀岡市ではWHOが推進しているセーフコミュニティ活動（市民が事故、犯罪、けがなどをなくし、安心・安全に暮らせるまちづくり）、明石市では行政評価制度、行政オンブズマン制度、生駒市では事業と予算、入札制度改革について、研修視察を行いました。

また、震災から10年過ぎた三宮駅周辺、人と防災未来センターの見学と、裏道に残る震災のつめ跡を見るなど充実した研修でした。



西東京市において意見交換

## 裁判員制度について視察研修

昨年12月17日、今年5月から始まる裁判員制度について研修するため、さいたま地方裁判所を視察しました。これは、全議員で構成する「鶴ヶ島市議会議員互助会」の研修事業として実施したものです。

研修は、実際に使われる法廷で行われ、裁判員席や弁護士席等に座りながら裁判員調整官による説明を受けました。予定時間を超えるほど熱心な研修となりました。



## 編集 後記

今回の平成20年12月議会は7議案と少なく、補正予算についての議案審議が主体でした。

金融不況による、不況社会を鶴ヶ島市として、どのような対応ができるのか、財政難の中で、市民に対して、何が有効的な対策になるかが議論されました。

国民健康保険においては、高額療養費に、昨年引き上げられた国民健康保険税の多くが使われてしまったという報告もあります。市民の皆様が、特定健康診査や特定保健指導を受けて、健康で暮らしていただけることが、最大の財政協力だと思います。一言「市としても、市民の厳しい生活実態を実感している。どのような生活支援ができるかを、検討中である。」とのこと。

(議会報編集委員)

(齊)

委員									
長	長	長	長	長	長	長	長	長	長
齊藤	川合	高田	宮崎	山中	高沢	高沢	高沢	高沢	高沢
芳久	利枝	克彦	弘子	基充	良夫	良夫	良夫	良夫	良夫

## 次回定例会のお知らせ

次回の平成21年第1回定例会は、2月27日(金)の開会予定です。

議会の日程は、開会日の5日前にその予定が決定し、市のホームページでご案内しています。

### ホームページのご利用を

市のホームページに、議会の日程や会議録などを掲載しています。

ホームページアドレス

<http://www.city.tsurugashima.lg.jp//>

### 会議録をご覧ください

議会の会議録は、中央図書館や市役所情報公開コーナー、議会事務局でご覧になれます。

また、ホームページにも掲載しています。どうぞご利用ください。

なお、会議録の作成は、議会閉会后2か月程度かかります。第4回定例会(12月議会)の会議録は、3月ごろからご覧になれます。